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El PSOE urge al Cabildo garantías para los mayo-
res y trabajadores de la Residencia de Taliarte.
La consejera socialista Isabel Guerra critica que la que en aquel momento era res-
ponsable de Servicios Sociales, Rosa Rodríguez, se quisiera “zafar de su responsabi-
lidad ante el despido de 37 trabajadoras del servicio de comida en esta Residencia”.

POLÍTICA SOCIAL  |

El PSC-PSOE en el Cabildo 
de Gran Canaria pidió en el 
momento en el que era aún 

Consejera de Servicios Sociales y 
Hacienda, Rosa Rodríguez, “que dé 
la cara” ante las 37 personas que 
estaban contratadas por la empre-
sa Hergora Catteryn para el servicio 
de alimentación de Taliarte. “Una 
vez más a esta consejera las formas 
le pueden”, señala la consejera so-
cialista Isabel Guerra, quien explica 
que “se han quedado sin empleo y 
sin poder acceder a su lugar de tra-
bajo habitual”.

La empresa en cuestión ha aban-
donado la gestión del servicio y 
con ello la atención a las personas 
mayores que allí se encuentran. 
Critica que la consejera Rodríguez, 
“aun sabiendo de antemano lo que 
venía sucediendo con la empresa, 
no ha tomado medidas  al respecto 
con anticipación para poder preve-
nir tal situación. No entendemos 
que la consejera se quiera zafar del 
asunto, diciendo que en él sólo tie-
ne que ver la empresa Hérgora”. 

El PSC-PSOE en el Cabildo granca-
nario presentó una solicitud por es-
crito para pedir a la consejera que 
informara sobre la relación contrac-
tual existe; y de qué manera se le 
ha adjudicado este servicio, infor-
mación que aún el grupo de gobier-

no parece no tener clara. 

La consejera también critica que el 
grupo de gobierno convocara una 
reunión extraordinaria y urgente 
del Instituto de Atención Social y 
Sociosanitaria (IASS), y no se infor-
mara sobre esta situación. 

Un concurso de adjudicación. 

El PSOE, “preocupado por cómo se 
han desarrollado los acontecimien-
tos, y por la actitud que ha adopta-
do en este asunto la Consejera de 
Políticas Sociales”, reclamó al grupo 
de gobierno en la Comisión de Ple-
no de Economía, Hacienda, Política 
Social y Transporte de octubre “que 
proceda con carácter inmediato, 
por interés de la Corporación, así 
como por el de lo/as usuario/as y el 
de los trabajadores y trabajadoras, 
a la puesta en marcha del concur-
so para la adjudicación del servicio 

Los consejeros del PSOE, Carolina Darias, 
Augusto Hidalgo e Isabel Guerra (en el 
centro); la portavoz de Nueva Canarias, Inés 
Jiménez y el representante de CC, Fernando 
Bañolas (a la dcha.), se reunieron con los 
representantes de los trabajadores y trabaja-
doras de Hérgora.

de alimentación y que el pliego de 
condiciones técnicas, tal como se 
venían introduciendo, incluya cláu-
sulas que garanticen la subrogación 
de los trabajadores y trabajadoras 
que llevan prestando el servicio du-
rante todos estos años”. 

“El PP ha faltado a la verdad. Ha 
engañado a lo/as trabajadore/as. 
Había dicho que esto se iba a arre-
glar y no se ha hecho”, afirmó, por 
su parte, la portavoz socialista en el 
Cabildo, Carolina Darias, quien ase-
veró que desde enero de este año 
el Gobierno Insular sabía que la 
empresa Hérgora tenía problemas. 
Así se lo hicieron saber lo/as tra-
bajadore/as en ese mes. Además, 
en septiembre, las trabajadoras 
habían presentado un preaviso de 
huelga, que habían ido posponien-
do porque estaban en negociación 
con la empresa y con representan-
tes del Cabildo para ver si podían 
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cobrar los sueldos pendientes sin 
cobrar desde julio, y para paliar una 
situación tan grave que en ocasio-
nes llevaba a las propias trabajado-
ras a comprar comida con dinero de 
sus bolsillos para esta residencia. 
Darias indicó que cuando todo esto 
sucedió ya Rosa Rodríguez era con-
sejera de Políticas Sociales. 

Asimismo, informó de que el 5 de 
octubre Hérgora presentó en el Ins-
tituto de Atención Social y Socios-
anitaria (IASS) un escrito diciendo 
que renuncia a la contrata. “¿Y la 
consejera anuncia el 15 de octu-
bre que se acaba de enterar? No 
es cierto. Falta a la verdad y sigue 
ocultando”, criticó. 

“Hay un derecho fundamental de 
huelga, que ha sido sustituido por 
las contrataciones de la Consejera a 
través de la lista de reserva del IASS. 
Hay una colisión importante que la 
autoridad competente tendrá que 
resolver al respecto”, añadió. 

Por todo ello, ha solicitado al grupo 
de gobierno, en primer lugar, que se 
convoque con carácter de urgencia 
el concurso y que saque el pliego de 
condiciones técnicos para que sea 
una nueva contrata quien se ocupe 
de este servicio. En segundo lugar, 
que a los trabajadores y trabaja-
doras que se han quedado sin em-
pleo se les facilite la prestación por 
desempleo, ya que tienen derecho 
a ella; que negocien facilidades. Y 
por último, exige que en ese nuevo 
contrato los trabajadores y trabaja-
doras puedan seguir subrogándose.

En este sentido, recordó que lo/as 
trabajadore/as de Hérgora antes 

trabajaban para Vanyera, y que lle-
van muchos años prestando este 
servicio a la Residencia de Taliarte. 

Los portavoces de PSC-PSOE, NC-
NGC y CC han criticado a Rosa Ro-
dríguez por prohibirles la entrada 
a la Residencia de Mayores Pensio-
nistas, indicando que “somos per-
sonal ajeno, cuando somos conse-
jeros igual que ella”. Los tres grupos 
solicitaron por escrito permiso a 
la Consejera para poder entrar en 
este centro, al que pretendían ac-
ceder sin medios de comunicación.

“Dudosa calidad asistencial”.
 
La portavoz socialista Carolina 
Darias ha manifestado que le pre-
ocupan la atención que reciben los 
400 mayores que están en el cen-
tro, y la pérdida de 37 puestos de 
trabajo “en los tiempos en los que 
estamos”. Además, mostró “serias 
dudas de que la calidad asistencial 
del servicio de comida que se está 
prestando a los mayores en la Resi-
dencia de Taliarte sea la adecuada”. 

Carolina Darias, portavoz del 
PSOE; Amanda Alvarado, 
representante de los trabajadores 
de Hérgora; Fernando Bañolas, 
portavoz de CC; e Inés Jiménez, 
portavoz de NC, atienden a los 
medios de comunicación en la 
puerta del centro de Taliarte.

Ex-trabajadore/as de Taliarte se 
manifiestan ante la Residencia. 
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Esta actividad no es anecdótica en la 
isla. Según datos de la Mesa Secto-
rial del Caravanismo, que integra a 
las principales 14 organizaciones de 
la isla, este sector tiene un parque 
de 10.000 vehículos en Gran Cana-
ria y es practicado por unas 40.000 
personas. Genera hoy 700 empleos 
y la cifra de negocio estimado está 
en torno a los 130 millones. 

“Todo esto en una situación de ale-
galidad de la actividad que les impi-
de desarrollar el negocio y mejorar 
los servicios a usuarios”, añade.

En este Plan Territorial se pretende 
satisfacer la demanda actual y po-
tencial de espacios recreativos al 
aire libre y los itinerarios de interés 
paisajístico, natural y cultural, ga-
rantizando la conservación de sus 
valores ecológicos, paisajísticos, 
productivos y culturales. 

me de la COTMAC, y en un año y 
medio de mandato actual no sabe-
mos nada de los pasos dados para 
continuar y proceder a la aproba-
ción inicial del documento”. 

El consejero recordó al PP que “no 
sólo hizo bandera de este asunto, 
sino que el propio Presidente Bra-
vo de Laguna lo asumió como un 
compromiso personal. Y una vez 
llegados al poder, las líneas de in-
terlocución entre los caravanistas 
y el gobierno son inexistentes, a di-
ferencia de la comunicación con el 
anterior consejero de Política Terri-
torial insular socialista”. 

El PSOE insta al Cabildo a definirise sobre la 
regulación de los campamentos de caravanas.
El viceportavoz socialista Augusto Hidalgo pide al grupo de gobierno que acabe             
de redactar el Plan Territorial Especial 36b, con el fin de que las más de 40.000 per-
sonas que disfrutan del caravanismo puedan hacerlo de una manera legal en la Isla. 

POLÍTICA TERRITORIAL  |

El Grupo Socialista en el Cabi-
do de Gran  Canaria ha for-
mulado una pregunta en la 

Comisión de Pleno de Infraestruc-
tura, Territorio, Medio Ambiente, 
Patrimonio y Aguas, con el objeto 
de saber la situación de la redac-
ción del Plan Territorial Especial 
de Actividades e Instalaciones Re-
creativas, Divulgativas, Científicas y 
Deportivas, PTE 36-b. El consejero 
socialista en el Cabildo, Augusto Hi-
dalgo, recuerda que fue el gobierno 
anterior -socialista- el que comenzó 
la redacción del Plan Territorial que 
aborda esta materia, tras tener, los 
gobiernos populares pasados, em-
pantanado todo el desarrollo nor-
mativo y territorial de la isla. 

En este sentido Hidalgo afirma que 
“nosotros dejamos el PTE 36-b en 
fase de Avance, con informe medio-
ambiental y a la espera de un infor-
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Interesante artículo: “La falta de regulación frena 
los campamentos de lujo”
http://maspalomasahora.com/not/22734/la_falta_de_
regulacion_frena_los_campamentos_de_lujo/
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La portavoz socialista en el 
Cabildo, Carolina Darias, re-
cuerda que el 19 de noviem-

bre de 2009, se firmó un Convenio 
de Colaboración entre el Ministerio 
de Ciencia e Innovación y el Gobier-
no de Canarias para el fortaleci-
miento y apoyo a la red de parques 
Tecnológicos de Canarias.  

Recuerda que éste es el último año 
de vigencia de este Convenio y el 
Parque Tecnológico en Gran Cana-
ria “sigue en el aire”.  “Una inver-
sión de estas características y de la 
importancia de la misma necesita 
el impulso y el acuerdo necesario 
para que sea cuanto antes una rea-
lidad”, explica.

“La situación económica en la que 
estamos se muestra con especial 
dureza en Canarias y en Gran Cana-
ria, alcanzando tasas de desempleo 
nunca vistas y con una importante 
caída de la actividad productiva en 
todos los sectores”, asevera Darias. 

Por ello, considera “imprescindible” 
poner en marcha medidas tanto 
coyunturales, como estructurales, 
“que cambien la inercia en la que 
nos encontramos”. 

“Estamos convencidos  que los Par-
ques Tecnológicos, como espacios 

Darias: “Bravo debe impulsar ya 
el Parque Tecnológico de la Isla” 
La portavoz socialista recuerda que a finales de año vence 
el plazo del Convenio entre el Ministerio de Ciencia e Inno-
vación y el Gobierno canario para el fortalecimiento y apo-
yo a la red de parques Tecnológicos de Canarias. 

INFRAESTRUCTURA  |

físicos en los que interactúan em-
presas basadas en el conocimiento, 
pueden contribuir de manera sus-
tancial al necesario cambio de mo-
delo productivo encaminado hacia 
la ciencia, la tecnología y la innova-
ción en la actividad empresarial”, 
añade.

“No estamos para perder ni 
un céntimo de euro. El Cabil-
do debe dejar de seguir ma-
reando la perdiz y ejercer el 
liderazgo que le corresponde”.

Carolina Darias entiende que Gran 
Canaria “no puede ni debe per-
der una oportunidad como ésta”. 
Por eso, reclama al Presidente del 
Cabildo de Gran Canaria “que, de 
una vez por todas”, impulse el Par-
que Tecnológico de Gran Canaria 
y acuerde con las instituciones im-
plicadas -Gobierno de Canarias, 
Universidad de Las Palmas de Gran 
Canaria y los Ayuntamientos impli-
cados- la puesta en marcha del Par-
que Tecnológico de Gran Canaria.

“No estamos para perder ni un cén-
timo de euro. El Cabildo debe dejar 
de seguir mareando la perdiz y ejer-
cer el liderazgo que como gobierno 
insular le corresponde”, concluye la 
portavoz socialista en el Cabildo de 
Gran Canaria. 
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El consejero del PSC-PSOE José 
Antonio Godoy explica que el 
Ministerio de Educación, Cul-

tura y Deporte, a través de la Socie-
dad Estatal para la Gestión de la In-
novación y las Tecnologías Turísticas 
(Segittur) ha creado una aplicación 
que permite al usuario conocer la 
oferta de turismo cultural de Espa-
ña mediante geolocalización y cu-
yos contenidos están ligados al por-
tal oficial www.españaescultura.es, 
al que tienen acceso la población 
residente y los visitantes a través de 
una aplicación informática gratuita 
y de fácil acceso, que además facili-
ta la información sobre los eventos 
culturales previstos en el entorno 
en el que está localizado el usuario.

El PSC-PSOE ha observado que 
de Gran Canaria sólo aparece en 
el portal www.españaescultura.
es información de diez municipios 
de los veintiuno que configuran la 
Isla y que ni el propio Cabildo tiene 
actualizada la información de sus 
centros culturales y yacimientos 
arqueológicos como el Centro de la 
Cultura Contemporánea San Martín 
y el Cenobio de Valerón respectiva-
mente, “llamando la atención que 
lo mismo pudiera ocurrir con la 
Necrópolis de El Maipez en Agaete 
cuando se abra al público”, indica.

Observa el consejero que “de todas 

Mejorar Gran Canaria en la
web “España es cultura”.
El consejero José Antonio Godoy critica que en la web 
‘www.españaescultura.es’ sólo aparezca información de 
diez municipios de los veintiuno que configuran la Isla.

CULTURA  |

las manifestaciones festivas de in-
terés etnográfico y turístico nacio-
nal, regional o insular, sólo hay una 
recogida en dicho portal, para que 
luego el Grupo de Gobierno se llene 
la boca diciendo que Gran Canaria 
es algo más que sol y playa, cuando 
en realidad no se lo creen y por lo 
tanto no lo practican”.

“Con independencia de que exista 
una aplicación similar en la web del 
Patronato que, utilizando la mis-
ma aplicación informática, sitúa al 
usuario en la capa “Es todo tuyo”, 
no se pude perder la oportunidad 
que brinda un portal nacional para 
hacer del potencial cultural de Gran 
Canaria una fortaleza más como 
destino turístico”, razón por la que 
el consejero socialista José Antonio 
Godoy ha solicitado en la Comisión 
de Cultura del Cabildo que el Con-
sejero de Cultura de la Corporación 
y el Presidente del Cabildo, que a su 
vez es Presidente del Patronato de 
Turismo de Gran Canaria, “se pre-
ocupen y tomen cartas en el asunto 
para que se corresponda lo que di-
cen con lo que hacen”, asevera. 

Por tanto, Godoy pide que se hagan 
las gestiones con SEGITUR para en-
riquecer la oferta cultural de Gran 
Canaria por la repercusión que tie-
ne tanto para los residentes como 
para el turismo que nos visitan.



GRAN CANARIA   | EnClave Socialista 

7 | Nº 3 

El PSC-PSOE reiteró en Pleno 
Ordinario de octubre la ne-
cesidad del realojo de los ve-

cinos afectados en la Montaña de 
las Tabaibas por la ampliación del 
aeropuerto. A través de una mo-
ción, convertida en “Declaración 
Institucional” el PSOE ha pedido 
instar al Ministerio de Fomento al 
cumplimiento, por parte de AENA, 
de los acuerdos contenidos en el 
Protocolo de Colaboración suscrito 
con el Gobierno de Canarias el 4 de 
octubre de 2011.

Asimismo, el PSOE, preocupado por 
las declaraciones en medios de co-
municación del Presidente de Aena, 
pide al grupo de gobierno instar al 
Ministerio de Fomento a recabar de 

AENA que inicie, sin más dilación, la 
fase de justiprecio del expediente 
de expropiación 81-AENA-08 para 
el realojo de los vecinos de Ojos de 
Garza, la Montañeta y el Caserío de 
Gando afectados por el referido ex-
pediente.

Darias considera necesaria la 
construcción de la segunda 
pista operativa “más allá de 
dificultades presupuestarias”

El año pasado en sesión plenaria el 
PSC-PSOE de la Corporación Insular 
defendió una moción de urgencia, 
que fue aprobada por unanimidad 
de los grupos políticos tras el co-
rrespondiente debate y la acepta-
ción de la transaccional propuesta 

por el Grupo NC – NGC.

El Cabildo de Gran Canaria consi-
dera “irrenunciable” la realización 
del Plan Director del Aeropuerto de 
Gran Canaria por tratarse de una 
infraestructura estratégica para la 
accesibilidad y competitividad del 
territorio, de vital importancia para 
el Desarrollo Social y Económico de 
Gran Canaria.

Asimismo, el PSOE reitera los acuer-
dos de la moción aprobada por este 
Pleno en mayo de 2010 para rResol-
ver la inseguridad administrativa en 
la que se encuentran los vecinos de 
Ojos de Garza afectados por las ex-
propiaciones.

Asimismo, se ha pedido que se estu-
dien las servidumbres aeroportua-
rias al objeto minimizar las mismas 
y compatibilizarlas con el desarrollo 
urbanístico de los municipios afec-
tados por la ampliación; y que se 
mantenga la inversión anunciada, 
al tratarse de una actuación que es 
de vital importancia para el desa-
rrollo social y económico de la isla. 

Darias aprovechó su intervención 
en el Pleno para reiterar la necesi-
dad de la construcción de la segun-
da pista operativa “más allá de las 
dificultades presupuestarias que 
puedan haber”. 

Aprobada por unanimidad iniciativa del PSOE 
para realojar a los vecinos de Ojos de Garza.
La portavoz Carolina Darias pide al Cabildo instar al Ministerio de Fomento al 
cumplimiento, por parte de AENA, de los acuerdos contenidos en el Protoco-
lo de Colaboración suscrito con el Gobierno de Canarias el 4 de octubre de 2011.

MEDIOAMBIENTE  |
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La consejera socialista Nayra 
Alemán criticó en el Pleno 
del Cabildo de Gran Canaria  

de octubre que el proyecto de Ley 
de los Presupuestos Generales del 
Estado para 2013 establezca la eli-
minación de las subvenciones para 
desplazamientos nacionales de los 
clubes deportivos de Canarias.

“Este recorte o eliminación supon-
drá un obstáculo más para los ca-
narios y canarias, pero tal vez éste 
sea infranqueable. Llueve sobre 
mojado, todavía no se han cobrado 
los 1,5 millones de euros por este 
concepto de la temporada pasada. 
No tenemos por qué estar recor-
dando a cada uno de los miembros 
del Gobierno español que Canarias 
está lejos, que nuestro territorio se 
ordena en islas y que para poder 
desplazarnos tenemos que surcar 
el mar o el aire”, subrayó.
 
Citó declaraciones del Consejero de 
Deportes de la Corporación Insular, 
quien ha dicho que se trata de un 
error y que se corregirá. “Nosotros 
ya no nos creemos que sea un error. 
Se trata de una nueva falta de sensi-
bilidad con Canarias, como las ayu-
das a la desalación, como las sub-
venciones del transporte y muchos 
otros despropósitos”, afirmó.

Los deportistas canarios, en condición de             
desigualdad con respecto al resto de España. 

“Los canarios están en condición de 
desigualdad con respecto a depor-
tistas de otras comunidades. ¿Tene-
mos que pedir perdón por ser cana-
rios, por ser deportistas, por viajar, 
incluso entre islas?. Veremos si las 
enmiendas, tanto de la oposición 
como del grupo popular, surten 
efecto o correrán la misma suerte 
que las del ejercicio pasado, es de-
cir no servirán para nada”, dijo. 

“Ésta es la manera de hacer políti-
ca del PP: suprimen subvenciones, 
siembran la alarma, tensan la cuer-
da, escenifican el desencuentro y 
finalmente aparecen y encuentran, 
no se sabe de qué manera, los re-
cursos. Qué buenos son los de aquí, 
qué bien presionan y qué buenos 
son los de allá, cómo se preocupan 
y qué bien nos entienden”, aseveró.

Finalmente, según ha dicho el Se-
cretario de Estado y Presidente del 
Consejo Superior de Deportes, Mi-
guel Cardenal, habrá subvención 
para el desplazamiento de depor-
tistas canarios de élite a la Penín-
sula, aunque no ha especificado 
cuantías. Alemán espera “que el PP 
cumpla su palabra y que se extien-
da a todos los deportistas que ten-
gan que desplazarse, sean o no de 
élite”, aseguró la consejera.  

La consejera Nayra Alemán ha criticado la eliminación 
de las subvenciones, según los PGE 2013, para despla-
zamientos nacionales de los clubes deportivos isleños, 
lo que “supondrá un obstáculo más para los canarios”.

DEPORTES  |
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El Pleno del Cabildo aprobó 
en octubre por unanimidad 
una moción del PSOE para 

pedir al grupo de gobierno que es-
tudie la posibilidad de concertar 
con entidades privadas plazas de 
residencia de alto requerimiento, 
por cuantía de partidas de imposi-
ble ejecución en el presupuesto del 
IASS, para dar cabida a las personas 
mayores en espera de plaza.

Guerra recuerda que el Cabildo, a 
través del Instituto de Atención So-
cial y Sociosanitaria (IASS), es el res-
ponsable de gestionar las políticas 
de mayores desde los centros de 
atención a mayores que se distribu-
yen en el territorio insular y tratan 
de dar una cobertura asistencial sa-
nitaria en consonancia con las pla-
zas homologadas por el Gobierno 
de Canarias. Mediante convenio, 
ambos se comprometen a cubrir la 
demanda existente de necesidades 
con criterios de baremación de los 
distintos grados de dependencia.

El Cabildo tiene 19 centros de ma-
yores que cubren 1.366 plazas re-
sidenciales y 405 diurnas. “La de-
manda existente en la Isla supera 
con creces esta oferta, ya que son 
3.000 las personas mayores que  
demandan una plaza. Sin embar-
go, para el ejercicio presupuestario 
2012 no se contemplan plazas de 
nueva creación, con lo que cabe es-

Gran Canaria contará con más plazas para 
las personas mayores a petición del PSOE.
Los socialistas piden al Cabildo que utilice el millón que ha dejado de invertir en tres 
residencias de mayores de la Isla para concertar nuevas plazas en centros privados. 

perar un colapso en los próximos 
años si no se conciertan plazas con 
otras entidades para dar cobertura 
a esa demanda”, afirma Guerra.

El PSC-PSOE considera que en el 
presupuesto 2012 del IASS se ob-
serva que se repiten las dotacio-
nes del ejercicio 2011 destinadas a 
la gestión de residencias que han 
quedado sin ejecutar, habiendo así 
dotación suficiente.

Guerra explica que las Residencias 
de Día de Mogán, Firgas y San Ma-
teo han sido previstas en los pre-
supuestos de ambos años (2011-
2012) y que no se tiene claro si 
estas residencias van o no a po-
nerse en marcha, ya que la de San 
Mateo lleva cerrada todo este año, 
que el Pleno del Ayuntamiento de 
Firgas acordó suspender el servicio 
y que la Residencia de Mogán tiene 

POLÍTICA SOCIAL  |

serias dificultades para abrir. Estas 
tres residencias están dotadas con 
un 313.606€, 269.208€ y 391.592€ 
respectivamente y suman 974.406€ 
en el presupuesto de 2012.

Son partidas “que se dejarán de 
ejecutar si no se invierte ese dinero 
en plazas en centros concertados”.  

“Sería dramático que, nuevamente 
este año, sobrasen partidas presu-
puestarias y no se empleasen en 
aminorar las listas de espera”, indi-
ca Isabel Guerra.

• La media de espera para entrar 
en una residencia supera el año. 

•  En el 21% de los hogares cana-
rios hay una o más personas con 
limitación de la actividad; en Gran 
Canaria, el 86’3 % del cuidado lo 
realiza la familia, especialmente 
las mujeres. 

!



 10 | Nº 3

GRAN CANARIA   | EnClave Socialista 

El El PSC celebra que el Cabil-
do rectifique y emita su deu-
da pública sólo al 2%. El 19 

de octubre, el Gobierno del Cabildo 
aprobó el folleto de Deuda Pública 
2012, y en él se especifican los de-
talles con que se emite dicha deu-
da, determinando que el interés 
nominal de los bonos será del 2%.

El viceportavoz socialista en el Ca-
bildo, Augusto Hidalgo, recuerda 
que en septiembre se remitió una 
propuesta de acuerdo al Pleno de 
la Corporación en el que se modifi-
caban las condiciones de la deuda 
pública, eliminando el criterio del 
2% de interés por el equivalente a 
la rentabilidad del Tesoro del Es-
tado a 5 años. El argumento de la 
Consejera de Hacienda fue la falta 
de coordinación entre la emisión 
de deuda del Gobierno Canario y 
el Cabildo, “lo que podría provocar 
que los primeros emitieran a un in-
terés mayor retrayendo las posibi-
lidades de colocación de los cupo-
nes insulares”.

El PSOE en el Cabildo se opuso a 
esta medida. Primero, porque la re-
solución del Ministerio de Hacienda 
y Administraciones Públicas del 16 
de julio autorizaba una deuda es-
pecíficamente al 2% de interés, “ni 
más ni menos”. “Entendíamos que 
la decisión precisaba de la autori-
zación del Estado y, por tanto, era 
imposible que ésta llegara antes de 
final de año”, asevera Hidalgo.

En segundo lugar, el Consejero so-
cialista Augusto Hidalgo ya recal-
caba que “no entendíamos cómo 
una supuesta e insólita falta de co-
ordinación con el Gobierno de Ca-
narias pudiera ser esgrimida para 
aumentar el tipo de interés. Lo cual 
le podía costar a las arcas públicas 
más de un millón de euros extras 
en intereses, si teníamos en cuenta 
el tipo de este momento del bono 
a 5 años del Tesoro Público. Por no 
decir que este coste se podría dis-
parar dependiendo de la situación 
del inestable mercado financiero”.

La deuda aceptada al Cabildo fue de 
45.228.000 €, apto para materiali-
zar RIC y cuyo principal será devuel-
to a partir del 2014. Los socialistas 
del Cabildo grancanario se congra-
tulan de que se haya rectificado y, 
como decíamos en el debate que 
suscitó este tema, se vuelva al tipo 
de interés inicial que, además, se 
corresponde con el que el Gobier-
no Canario suscribirá en la misma 
fecha, el 29 de octubre.

El Cabildo rectifica el interés de 
deuda pública y lo pone al 2%.

HACIENDA | 

José Antonio Godoy con Fernan-
do Pérez, Chicha Alonso, Antonio 
González y César Ubierna en el 128 
aniversario del nacimiento de Tomás 
Morales .

Manifestación de las ex 
trabajadoras de Hérgo-
ras, que prestaban sus 
servicios a la Residencia 
de Taliarte. 

Carolina Darias, Gustavo Matos, Gas-
par Zarrías y José Miguel Pérez, tras 
la rueda de prensa para presentar las 
enmiendas del PSOE a los PGE 2013.

Carolina Darias y 
Carmelo Ramírez en 
la concentración en el 
Cabildo de los mayores 
de la Residencia de 
Gáldar. 

Carolina Darias, Margarita 
Ramos y Augusto Hidalgo en la 
conferencia de Margarita Ra-
mos en el Hotel Imperial Playa. 

Un vistazo...
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El PP rectifica los precios 
de los centros deportivos.
 
“El PP ha tenido que asumir su 
error al incrementar los precios a 
los usuarios del Centro Insular de 
Deportes de Gran Canaria y de la 
Ciudad Deportiva de Gran Cana-
ria. Ya lo advertimos en el Pleno 
de abril al consejero, Lucas Bravo. 
No se pueden subir los precios de 
golpe y plumazo. Ya le sugerimos la 
posibilidad de crear un bono para 
desempleados y jóvenes. Nos ale-
gramos de que en la Junta Rectora 
del Instituto Insular de Deportes se 
haya aprobado la creación de estos 
bonos, que supondrían un ahorro”. 

Así lo asevera la consejera socialis-
ta, Nayra Alemán, quien informa 
de que el incremento de precios ha 
hecho que se reduzcan los usuarios 
en ambos centros y aumenten las 
quejas de los ciudadanos. Los cen-
tros han recibido una decena de 
ellas, de mayo a septiembre, r ela-
cionadas con la subida de precios.  

En abril el grupo de gobierno subió 
los precios públicos un 30%, au-
mento que el PSOE considera “des-
mesurado”, ya que hacía años que 
no se subían, y hacerlo de golpe ha 
sido “escandaloso”. El PSC-PSOE 
apuesta por una subida paulatina.

La portavoz socialista Caro-
lina Darias recordó en el 
Pleno de octubre que Tures-

paña ha confirmado al Gobierno de 
Canarias que no habrá fondos para 
los convenios de promoción turísti-
ca, por un importe de 3 millones, al 
50% entre el organismo estatal y el 
Ejecutivo Canario, tal y como se ve-
nía haciendo hasta ahora.

Explicó que, anteriormente, “se 
había generado una polémica en 
torno a la entrada de Canarias en 
el Consejo Asesor de Turespaña y a 
día de hoy es un asunto que está sin 
resolver, motivo que ha provocado 
también una rebelión en el sector 
andaluz, tanto en la parte empresa-
rial como en la Junta de Andalucía”. 

Darias: “Ya nos dirá el Cabildo 
de dónde va a salir el dinero 
para seguir mejorando el pro-
ducto turístico grancanario”.

En cuanto a los planes de compe-
titividad de los cabildos, Turespaña 
ha confirmado que no habrá nue-
vos proyectos, garantizando que 
se terminará con los que están en 
marcha, como el plan de competi-
tividad “Volcanes I” y “Volcanes II” 
puestos en marcha por Turespaña 
durante el Gobierno Socialista.

Por parte del Gobierno de Cana-
rias, se le ha pedido a Turespaña 
que valorara la posibilidad de una 
financiación conjunta en aquellos 
mercados donde haya actuaciones 

El PSOE pide al Cabildo que re-
cupere el apoyo de Turespaña. 

coincidentes, como por ejemplo Ru-
sia o Polonia, que son intereses que 
afectan a Gran Canaria. “Si la toma 
de decisiones ya es complicada por 
los momentos económicos y finan-
cieros que estamos viviendo, más 
lo será para Canarias y Gran Canaria 
si no está presente ni participa en 
el grupo de trabajo que tiene poder 
decisorio”, aseguró Darias.

“Los intereses de Canarias, en ge-
neral, y de Gran Canaria, en parti-
cular, tienen que ser escuchados no 
sólo por el Gobierno de Canarias 
sino por el Gobierno de la Nación 
a través de Turespaña, en la mesa 
donde se toman las decisiones y 
con transparencia. Si no hay finan-
ciación para nuevos proyectos den-
tro del Plan de Competitividad, ya 
nos dirá Bravo de dónde va a salir 
el dinero para seguir mejorando 
el producto turístico grancanario”, 
espetó. “¿Cómo vamos a asegurar 
las acciones en mercados como 
el polaco y el ruso, con lo que nos 
ha costado abrirnos camino en los 
mercados del Este?”, preguntó.

TURISMO  | DEPORTES  |
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equipodarias  @equipodarias
Godoy: ”El PP gastó en una campaña -Winter 
Blues- +que lo que suponía el presupuesto 
del Patronato de Turismo de GC” @PSOE @
CarolinaDarias 

Juv. Socialistas GC  @JSGranCanaria
Más de 800 jóvenes asisten a charla sobre 
contratos en prácticas, pero luego el Cabildo 
no considera el Plan de Empleo Juvenil @
CarolinaDarias 

equipodarias  @equipodarias
@CarolinaDarias: “El Ministerio tiene que po-
nerse las pilas” para fijar la retribución para 
Chira-Soria #plenogc 

jfguzman  @jfguzmanm
@equipodarias @carolinadarias el mejor pro-
yecto en Gran Canarias en muchísimo tiempo 
y está parado.... 

Carolina Darias  @CarolinaDarias:
@jfguzmanm cierto por la desidia de @jmso-
ria, a diferencia de la rapidez con la q autorizó 
las #prospecciones de petróleo en Canarias

Populares Canarias  @ppdecanarias
@CarolinaDarias @jfguzmanm ¿Te refieres a 
las mismas que tu presidente regional, José 
Miguel Pérez dijo que haria “con los ojos ce-
rrados”?

Carolina Darias @CarolinaDarias:
@ppdecanarias @jfguzmanm me refiero al 
maltrato sin precedentes q el Partido Popular 
está infligiendo a Canarias

jfguzman  @jfguzmanm
@CarolinaDarias @ppdecanarias carolina, total-
mente de acuerdo!!!! Esto si es un sablazo !!!!!

Augusto Hidalgo  @ahidalgo4
Gana Obama, pero,... Vuelve Aguirre??? Por-
que este tuit de la expresidenta tiene su cosa. 

@EsperanzAguirre
Es hora de dar la batalla ideológica e intelec-
tual q tendríamos que haber dado desde el 
primer momento, cuyo precio estaremos pa-
gando ahora.

Augusto Hidalgo  @ahidalgo4
Tras ver #Abubukaka, sin ser la obra maestra 
del humor, su idea de burlarse de los “tipismos” 
es más interesante que el “yo que quedo boba” 

Nayra Aleman  @NayraAlemanOjed
Darias: “Era necesario clausurar el Salto del 
Negro”.Acusa al Cabildo de dar “bandazos” 
con gestión de residuos http://www.canaria-
sahora.com/noticia/237459/  Más! 

Jesús G. Dumpiérrez @Jgdumpierrez
No hay ley humana que no se pueda modifi-
car...STOP DESAHUCIOS

El viceportavoz socialista en el 
Cabildo de Gran Canaria, Au-
gusto Hidalgo, ha calificado 

de “sorprendente” que el Partido 
Popular, a través de una modifica-
ción de crédito llevada al Pleno de 
octubre, haya quitado 60.000 euros 
que iban destinados a becas de in-
vestigación y se los haya dado a 
una organización empresarial, que 
los utilizará –explica Hidalgo- para 
remozar su sede y comprar ordena-
dores. Concretamente, son 9.000 
euros para ordenadores y 51.000 
para remozar la sede. 

“Hubiéramos deseado que, en aras 
de garantizar la libre concurrencia, 
el gobierno del Partido Popular hu-
biese convocado una subvención 
dirigida a agentes sociales, donde 

cada una que hubiese querido se 
hubiese podido presentar, aunque 
fuera para remozar su sede y com-
prar ordenadores. Pero lo que no 
aceptamos es que se haya hecho sin 
libre concurrencia. Y encima se lo 
quitan a una partida sensible como 
ésta”, matiza, el viceportavoz socia-
lista, quien recuerda que existe una 
ordenanza específica para becas y 
para subvenciones de todo tipo. 

“Continuamente vemos cómo el 
gobierno insular lleva al Pleno pro-
puestas sin ese procedimiento, sal-
tándose el habitual, y convirtién-
dolas en subvenciones nominadas. 
Pero la paradoja del asunto es que el 
PP no fomente el conocimiento y la 
investigación, y no premie el talen-
to”, asevera Hidalgo.

El PP quita a los grancanarios 
60.000 euros para becas.

La consejera socialista Isabel 
Guerra criticó en el Pleno de 
octubre el convenio de cola-

boración con la comunidad autóno-
ma de Canarias para la prestación 
de Servicios en centros residencia-
les y centros de día, a personas ma-
yores o con discapacidad, porque 
ha afirmado que “destruye plazas”. 

“Hay 78 plazas menos por culpa del 
Partido Popular. En Mogán: 50 pla-
zas menos; en Firgas, 10 menos; en 
Ingenio, 12 menos; y en San Mateo, 
casi una decena menos.  No enten-

demos adónde va a ir a parar el di-
nero que estaba destinado a estas 
residencias. Este convenio destruye 
plazas, y no las reconvierte. Ustedes 
hablan de recortes del Gobierno de 
Canarias, y nosotros decimos que 
el PP no ha ejecutado el dinero de 
2011. Y tampoco va a ejecutar el 
presupuesto de 2012”, aseguró. 

La consejera recordó durante su in-
tervención que hay 3.000 mayores a 
la espera de una plaza en una resi-
dencia en Gran Canaria, “que no me-
recen que se cierren residencias”.

Guerra: “El PP destruye 78 pla-
zas en residencias de la Isla”. 
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� ¿Crees que hemos avanza-
do mucho en Igualdad en los 
últimos años?
Hemos avanzado muchísimo. 
Hace 20 años apenas habían 
surgido las concejalías de mujer 
en el ámbito de Igualdad. Teror 
fue pionero en tener una conce-
jalía específica de Mujer. De ahí 
a ahora hemos avanzado. Ha-
blamos de Igualdad de oportuni-
dades entre hombres y mujeres. 
Hay leyes importantes en el ám-
bito de la violencia de género o 
de la Igualdad en el ámbito labo-
ral. Los avances siempre se han 
experimentado en gobiernos 
progresistas. Hay determinados 
aspectos que aún tienen un lar-
go recorrido, como lo sueldos. 
Por eso, desde el PSOE lan-
zamos una iniciativa para pedir 
la igualdad de los sueldos, con 
motivo del 8 de marzo. Nuestros 
salarios siguen siendo más ba-
jos que los de los hombres.

� ¿El PP en el Cabildo ha 
continuado la senda del PSC-
PSOE en el anterior mandato 
en materia de Igualdad?  
No. Nosotros pusimos en mar-
cha el Plan de Igualdad de 
Oportunidades en la anterior le-
gislatura. En el Cabildo fuimos 
pioneros. En otros cabildos, 
como en Tenerife, ya van por el 
tercer Plan de Igualdad. Ahora, 
el PP en el Cabildo ha ignora-
do lo que se venía haciendo en 
esos cuatro años, en los que 
tuvimos encuentros con aso-
ciaciones de mujeres, sacamos 
subvenciones específicas para 
ellas, etc. Y, además, dejamos 

Isabel Guerra,

COMPrOMeTIDa 
CON la 
IGualDaD
todo el camino preparado para 
la creación del Consejo Insular 
de las Mujeres. Ahora está todo 
paralizado. 

� De hecho, cuando comenzó 
este mandato ni tan siquie-
ra existía una Consejería de 
Igualdad...
El PP quiso obviar que existía. 
El PSC-PSOE ha luchado por 
que hubiera en este mandato 
una Consejería de Igualdad, y 
por que las Comisiones de Ple-
no contemplaran esta área en su 
nomenclatura. Ambas iniciativas 
fueron aprobadas en el Pleno y 

puestas en marcha. 

� Este año varias Oficinas de 
Atención a las Mujeres Vícti-
mas de Violencia de Género 
de Gran Canaria han tenido 
que cerrar porque el Cabildo 
no firmaba el Convenio con el 
Gobierno de Canarias...
Así ha sido. Nunca se había 
tardado tanto en firmar este 
Convenio, y eso ha hecho que 
muchas mujeres se hayan visto 
desatendidas. De hecho, siguen 
cerradas las oficinas de Artena-
ra, Tejeda y San Mateo. Desde 
el PSOE lo solicitamos en nume-

Isabel Guerra 
es consejera  
del PSC-
PSOE en 
el Cabildo 
de Gran 
Canaria. En 
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mandato fue 
consejera 
insular de 
Empleo, De-
sarrollo Local 
e Igualdad. 
En el Ayun-
tamiento de 
Teror ha sido 
concejala 
de Servicios 
Sociales, De-
sarrollo Local 
y Empleo, 
Educación y 
Limpieza en  
dos legisla-
turas. Y a 
nivel orgá-
nico ha sido 
secretaria y 
vicesecretaria 
insular, y 
responsable 
del área de 
Igualdad 
del PSOE 
en Gran 
Canaria.
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Amante de la playa. 
Guerra está acabando la carre-
ra de Psicología y confiesa que 
es complicado combinar traba-
jo, estudios y familia. Madre de 
dos adolescentes, le relaja pintar 
figuras y cuadros e ir sola a la 
playa y deleitarse en el mar del 
Inglés, que le da “anonimato”. 
“Pero apenas tengo tiempo para 
pintar y relajarme”, asegura. 

Así ha sido. Nunca se había 
tardado tanto en firmar este 
Convenio, y eso ha hecho que 
muchas mujeres se hayan visto 
desatendidas. De hecho, siguen 
cerradas las oficinas de Artena-
ra, Tejeda y San Mateo. Es im-
portante seguir aunando fuer-
zas con estas organizaciones, 
porque lo que está claro es que 
La política contra la violencia 
de género en esta Corporación 
ha sido un fracaso. Y lo peor de 
todo esto es que el gobierno del 
PP en el Cabildo va a dejar de 
gastarse alrededor de un millón 
de euros en violencia de género. 
El PP no cree en las políticas de 
atención a las mujeres víctimas 
de la violencia de género.

� ¿Hasta dónde llega tu com-
promiso con la Igualdad?
Mi compromiso es permanente.
Todos los años paso la hucha 
para recaudar fondos para la 
Asociación de Afectadas por el 
Cáncer de Mama de Gran Ca-
naria con motivo del Día contra 
el Cáncer de Mama. Entre los 
objetos más valiosos que poseo 
encuentra un broche brillante 
que me regaló esta Asociación. 
El día que me lo dieron fui la mu-
jer más feliz del mundo.

Síguela en Facebook

@Isabel Guerra


